



Vorstand

# Atos Mitglieder *Information*

Für die IG Metall Mitglieder bei Atos IS, Atos IT und Atos IG

April 2015

## Atos will Tariferhöhungen aussetzen

***Wenn es nach Atos geht, sollen alle tariflichen Erhöhungen in diesem Jahr ausgesetzt werden. Das gilt sowohl für die anstehende Tariferhöhung, als auch für die Anpassungen der Gehälter im Rahmen der Ersteingruppierung bei Atos IT. Das ist von Atos bei der IG Metall beantragt worden. Die Tarifkommission hat am 16. April 2015 darüber beraten. Am 6. Mai 2015 findet eine Verhandlung dazu statt.***

Nur zwei Tage nachdem das Tarifergebnis für die Metall- und Elektroindustrie erzielt wurde, hat der Arbeitgeberverband MetallNRW mit Schreiben vom 26. Februar 2015 bei der IG Metall beantragt, die Tariferhöhung für Atos nachzuverhandeln.

### **Antrag gemäß Tarifvertrag gestellt**

MetallNRW beruft sich dabei auf den Rahmentarifvertrag IT-Dienstleistungen (RTV-ITD), in dem es in der Protokollnotiz zu § 17.3 heißt: „Sollte eine der Tarifvertragsparteien reklamieren, dass die Tariferhöhung der Metall und Elektroindustrie NRW nicht der Entwicklung in der IT-Branche entspricht, verpflichten sich beide Seiten zu entsprechenden Verhandlungen.“ Dieser Passus war bei den Tarifverhandlungen aufgenommen worden für den Fall, dass eine Tariferhöhung in der Metall- und Elektroindustrie die Unternehmen in der IT-Dienstleistungsindustrie wirtschaftlich überfordern sollte.

### **Atos will wohl alle Tariferhöhungen aussetzen**

Hieß es im Schreiben im Februar noch, Atos und MetallNRW wollten die Höhe der Erhöhung verhandeln, wird zwischenzeitlich immer deutlicher, dass Atos in diesem Jahr gar keine Tariferhöhung gewähren will. Das gleiche gilt für die Anpassungen des Gehaltes in Rahmen der Ersteingruppierung bei Atos IT. Auch hier hat die Geschäftsführung durchblicken lassen, dass sie in diesem Jahr keine Erhöhungen durchführen möchte.

### **Wirtschaftliche Entwicklung als Grund genannt**

Als Grund für diese drastischen Einschnitte nennt die Geschäftsleitung die aktuellen wirtschaftlichen Daten des Unternehmens und die prognostizierte Entwicklung für das Jahr 2015. Zahlen wurden gegenüber der IG Metall aber keine vorgelegt.

### **Hitzige Reaktionen in der Tarifkommission**

Die Ankündigungen der Arbeitgeberseite haben in der Sitzung der Tarifkommission am 16. April zu heftigen Reaktionen und intensiven Diskussionen geführt. Interessiert und qualifiziert geführt, war der Tenor der Debatte am Ende: Die IG Metall steht für die Tariferhöhung und ist entschlossen sie für ihre Mitglieder zu verteidigen. Wenn es bei Atos ein wirkliches wirtschaftliches Problem gibt, dann ist die IG Metall aber selbstverständlich auch gesprächsbereit und verhandlungsbereit.

